

Politique inclusive

31 mars 2022

Saint-Sébastien-sur-Loire porte l'ambition d'une société inclusive. Cette ambition se traduit au travers de nombreuses politiques publiques en matière de handicap et s'incarne de manière transversale dans l'action municipale.

Saint-Sébastien encourage

Plusieurs projets portés par des acteurs du territoire font l'objet d'accompagnement dans la mise en œuvre de leur action. Premier acteur de cette thématique, le pôle solidarité propose un accueil sous forme de guichet unique. Cela permet aux habitants d'avoir un point de contact unique pour toutes leurs démarches. Les agents formés peuvent ainsi accompagner et orienter les usagers de manières efficaces vers les différents dispositifs existants. L'Hôtel de Ville dispose également d'un abonnement à une plateforme permettant la retranscription en direct en langue des signes pour permettre l'accompagnement des usagers malentendants ou sourds dans leurs démarches.

Le sport est également valorisé au travers d'un subventionnement des clubs sportifs ayant des [sections handi](#). Les loisirs, la pratique libre sont encouragés au travers de plusieurs dispositifs : des tarifs adaptés pour les personnes porteuses de handicap lors de nos spectacles, mais également au travers de l'accessibilité de nos équipements. Chaque bâtiment a fait l'objet d'un diagnostic, et d'aménagements pour certains d'entre eux, pour favoriser un accès facilité à la grande majorité de nos équipement et site municipaux. Ce travail est fait grâce à la [Commission Communale pour l'Accessibilité](#) et le [Conseil Hand-Citoyen](#).

Ces politiques sont également portés au travers de toutes les manifestations portées par la Ville et ses partenaires. Un guide de bonnes pratiques et des évaluations sur les principaux événements accompagne cette démarche.

Saint-Sébastien met en œuvre

La politique municipale est également présente dans plusieurs politiques publiques portées par la Ville.

La cellule inclusion

La ville a mis en place une cellule d'inclusion favorisant l'accueil d'enfants dits extraordinaires. Elle s'adresse à des familles ayant un enfant porteur d'un handicap en difficulté par l'insuffisance des moyens d'accompagnement durant les temps scolaires et la non-prise en compte des spécificités de cet enfant en dehors des temps scolaires. Ce dispositif unique sur le territoire doit faire a fait l'objet de nombreux retour d'expérience auprès d'élus du territoire, mais également de la secrétaire d'État à la Jeunesse.

- [La cellule inclusion](#)

Une aire de jeu inclusive

Autre dispositif dédié à la jeunesse, une aire de jeux inclusive est actuellement en réflexion. Un voyage d'études a eu lieu récemment à Vannes et devrait se concrétiser d'ici quelques mois.

Le jardin enchanté

Le Jardin enchanté est un projet collaboratif de jardin partagé au centre de la commune. Il a été imaginé pour être le plus inclusif possible.

[À découvrir ici avec une vidéo](#)

Les semaines extraordinaires

Les semaines extraordinaires sont une manifestation annuelle organisée par la ville de Saint-Sébastien autour du handicap. Elle traite chaque année d'un thème et organise le temps d'une semaine des temps forts d'échanges et d'animations. Cette manifestation permet de sensibiliser le grand public sur ces thématiques.

La halte répit pour les aidants

Depuis 2017, la [halte-répit « Les trois moulins »](#) a été pensée pour offrir du répit occasionnellement aux aidants quelques heures en accueillant les personnes âgées dépendantes, désorientées ou en perte d'autonomie. C'est aussi un moyen de rompre la solitude et de créer du lien social en rencontrant d'autres personnes qui vivent un quotidien similaire. Ce lieu est également mis à disposition de l'association Autistes Sans Frontières 44 (ASF44) depuis 2021.

Documents à télécharger

- | 0.00



- Documents